

EL TELEGRAMA DEL RIF

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos

Precios de suscripción:

Melilla, un mes	1'25	Ptas
Provincias, un trimestre	4'50	»
Número suelto	0'05	»

Redacción y Administración:

CALLE DEL HORNO, NUM. 2.

ANUNCIOS:

PRECIOS CONVENCIONALES
Pago anticipado

El comercio español

Y

LOS ISRAELITAS EN MARRUECOS

De un interesante artículo publicado en el *Monitor Financiero* por el ilustrado periodista D. Julio Lecea y Navas, extractamos los siguientes párrafos por considerarlos de la más interesante actualidad.

Siendo tan numerosa la colonia israelita en Marruecos, hablándose nuestro mismo idioma, con valor legal nuestra moneda, y respondiendo la cantidad de nuestro comercio á esas facilidades?

Seguramente no.

Las causas se han repetido muchas veces: las memorias consulares y los informes particulares se hallan acordes siempre en este punto. Falta de iniciativa de nuestros industriales.

El comercio marroquí se ve en cambio solicitado por otras muchas naciones, y en estas se surten.

El tendero acepta los géneros que se le ofrecen por cuanto que no tiene la mentalidad ni los elementos suficientes para buscar proveedores, pero el verdadero comerciante escoje los centros de producción más ventajosos y en ellos se surte, sin hacer caso de las dulces palabras del vendedor, y si solo atento á su conveniencia y á sus intereses. España produce artículos que competir pueden en calidad y baratía con los de otras naciones, hallándose los centros de producción más cercanos.

Yo he visto en Marruecos muchos comerciantes. Los Sres. Isaac y Jacob Laredo, los Sres. Israel y Toledano, los Sres. Laredo y Bengio y tantos otros cuyo nombre no recuerdo, deben reconocer la exactitud de mi afirmación.

Ellos, tan inteligentes, tan conocedores del país con una capacidad comercial por todos reconocida, pierden, por ventura, que nuestra patria que, ésta vieja España, no ofrece todavía ancho campo de explotación comercial é industrial?

Ciertamente que sí; téngalo por seguro, y no seguá mi opinión que es demasiado modesta, sino siguiendo indicaciones del ilustre embajador de España, del Sr. Cologan, yo creo que una gran casa comisionista formada con capitales españoles y marroquíes, sería un fuerte lazo de unión entre estos dos pueblos, y cuyas consecuencias es difícil poder todavía precisar.

Pó: que debe tenerse presente, que encima

de las menguadas fronteras políticas que separan los pueblos, renace hoy, se vislumbra ya, una gran Iheria, progresiva, libre, trabajadora, cobijando bajo su manto ese piélago de naciones, de pueblos y de individuos que, esparcidos por todo el mundo, hablan nuestra lengua, sienten como nosotros, experimentan el mismo dulce cariño hacia nuestras tradiciones y hacia nuestras glorias.

Ese ideal, creedme, no está muy lejano, y en él ocuparán, como por derecho les corresponde, un lugar distinguido, preeminente, los israelitas españoles, dignos descendientes de aquellos que supieron colocar nuestra patria á una envidiable altura entre todos los pueblos cultos.

Desde Chafarinas

(De nuestro corresponsal)

No cabe duda alguna, que cuando no hay penas ó éstas son de poco calibre, se desliza la existencia tranquilamente y pasan las horas, los días y los meses, los años, sin que el espíritu, sienta envejecer en la tierra, ni echo de nuevo lo que para muchos es el anhelo de toda su vida.

Vivimos tan dichosos, tan tranquilos, que hoy el estar en Chafarinas, si no es la «autosal» del cielo, es cuando menos un corredor de él.

Tanta es la paz, la armonía, que hay entre todos, que acaso alguna vez, será característico decir: *vivo en paz como en Chafarinas*.

Como manifestación de la concordia que existe entre todos los elementos de la colonia, celebraron los «solteros» una comida con honores de banquete; que honró con su presencia el digno Gobernador Militar de estas islas, el ilustrado, y pundonoroso jefe D. Andrés Alcañiz.

Como invitados que dieron brillantéz al acto, los capitanes Acedo y D. Jacinto Perez, el comisario D. Manuel Ojeda, los señores Vicario, Farmacéutico, Jefe de Artillería... qué se yo. En fin, que si «los solteros» son gente de valía, los convidados hicieron resaltar su chispeante, oportuna y animada conversación, la gracia y el talento de la bravo oficialidad de nuestro ejército.

A los postres aparecieron los demás compañeros «cajados», el elemento civil, etc.

El teniente coronel Alcañiz, tradujo en palabras lo que todos sentíamos; habló de la Patria como él solo sabe hacerlo y dijo tantas cosas de esas que todos sabemos, pero que él

sólo tocó con singular maestría, que entusiasmados aplaudimos calurosamente.

Hablaron luego casi todos; el capitán Acedo que no tiene precio como entusiasta, buen patriota y feliz y ocurrente improvisador; el «elemento civil», el Jefe de Artillería; todos en fin, todos los que hablaron, hicieron tal derroche de ingenio, que jamás se borrará de nuestra memoria el acto de compañerismo, y de fraternidad llevado á cabo por «los solteros» del uno de Melilla en Chafarinas.

Hizo el padre capellan su discursito, y como suyo no dejó nada que desear; propuso Ojeda la repetición mensual de tales actos aprobándose por unanimidad y tras breves frases del Sr. Alcañiz terminó la agradable fiesta.

El Corresponsal.

«Asalto á pistola»

Con esta denominación acaba de constituirse en Francia una Sociedad; es, al mismo tiempo, el nombre de un nuevo sport.

El tiro á pistola hasta hoy carecía de emociones; para perfeccionarse en el uso de este arma, sus adeptos no tenían otro recurso que el tirar sobre siluetas humanas, que fueran ó no móviles, se apartaban mucho de la realidad; el asalto, imagen tan verdadera y exacta del duelo como es posible, no era posible.

Una invención feliz hace que hoy varíen las circunstancias. El doctor Devillers, hallado una bala hecha con una mezcla especial inofensiva, pero tan resistente, que permite un tiro regular y que es inofensivo.

Tomando algunas precauciones, sumamente fáciles, se puede recibir una porción de balazos sin resultar herido.

Se reducen á proteger la cara con una galleta de esgrima, y amortiguar el efecto de la bala poniéndose una amplia y recia blusa.

Tras dos años de experimentos prácticos, el doctor Devillers se ha atrevido á autorizar el empleo de su bala y á trabajar por la realización de un proyecto que perseguía desde hace largo tiempo.

A esto es á lo que debió su fundación la naciente y próspera Sociedad «Asalto á pistola» existente en Francia, que tiene su campamento en el recinto de Velodromo Buffalo.

Allí, con regularidad, en atavío ya descrito verifican los socios su asalto, á 25 pasos, á voz de mando, tirando el uno sobre el otro, y familiarizándose así como el fuego de la pistola, que tanto desconcierta en los duelos.

Ejercicio á un tiempo entretenido y útil, el nuevo *spor* alcanza un éxito completo; se propaga con rapidez considerable, y sus consecuencias prácticas serán tales, que antes de poco tiempo la fórmula clásica y casi preliminar en los duelos á pistola «se cambiaron dos balas sin resultado», habrá desaparecido de la circulación.

NOTICIAS

LAS FIESTAS

Las de hoy

A las 17 solemne reparto de premios á los alumnos de las escuelas públicas en el Parque Hernandez, asistiendo al acto una banda de música.

A las 21, cuarta velada.

A las 22 fuegos artificiales.

La tómbola

Anteayer que fué el primer día de Tómbola, hubo extraordinaria animación en la venta, gracias especialmente á las bellas y distinguidas señoritas, que tuvieron la amabilidad de expender papeletas.

Se recaudaron 510 pesetas que ingresaron en poder del tesorero de la Junta de festejos Sr. Carcaño.

Uno de los billetes de cien pesetas tocó en suerte al soldado del batallón de Artillería Mariano Girau, asistente del teniente señor Gallástegui.

Cumplimentando á S. E.

El conocido moro leal Sidi Mohamadi (a) Fraile, ha visitado al Excmo Sr. Comandante General con el fin de cumplimentarle.

Con igual objeto vendrá del fronterizo campo el jefe rebelde Schedly.

Los comerciantes moros de la plaza piensan así mismo ofrecer sus respetos al General Serrano.

Viageros

Han llegado de Chafarinas el Gobernador de aquella isla y su distinguida señora.

De Málaga el médico D. José Alamos y los tenientes Sres. Lería y Sierra.

Sean todos bien venidos.

La corrida de toros

La empresa de la plaza de toros nos ruega hagamos saber al público, que no reparando en gasto y deseando complacer al público, el domingo 11 se dará la corrida con el personal anunciado para el día 8, á cuyo efecto ha firmado nuevo contrato con las cuadrillas respectivas.

Hemos visto los novillos que han de correrse y son de preciosa lámina, dando en el corral de gran bravura; dichos novillos están hoy de manifiesto en los corrales de la plaza.

Telegramas

De nuestro corresponsal Sr. Almodovar
(Prohibida la reproducción.)

La guerra ruso-japonesa

La escuadra del Báltico

El Ozar ha marchado á Cronstadt con el fin de revistar la escuadra del

Báltico, que inmediatamente después zarpará para el extremo Oriente.

Se asegura que Nicolás II acompañará á la escuadra y esta se detendrá en Kiel para que sea revistada por el emperador de Alemania.

Los japoneses derrotados

La retaguardia del ejército ruso ha sostenido algunos combates con las avanzadas japonesas, derrotando completamente al enemigo que tuvo que retirarse con algunas pérdidas.

Esta victoria de los rusos hará más factible la retirada del ejército hácia Mukden.

Muerte inconfirmada

Ayer circularon insistentes rumores de haber muerto el general Kuroki, á consecuencia de una herida. Noticias oficiales desmienten categóricamente el rumor.

Las futuras operaciones

Petersburgo.—El general Kouropatkine recibirá para fines del mes actual un refuerzo de tres divisiones con cien cañones. Si los rusos tuvieran que retirarse á Karbin, continuará mandando en jefe, el ejército el general Kouropatkine y no el virrey Alexieff como se había dicho.

Las batallas que hubieran de librarse en las inmediaciones de dicha plaza las dirigirá Kouropatkine.

Este proyecta librar un gran combate en Tailing, y se dice que ha comenzado á dictar órdenes encaminadas al fin referido

Artículo del «País»

El diario republicano publica un artículo que está siendo muy comentado.

Dice que la soberbia es el rasgo característico del Sr. Maura, y que de ella abusa en demasía; el pedestal sobre que se apoya, es muy deleznable y al menor esfuerzo se derrumbará.

Las mayorías parlamentarias en las cuales confía para gobernar es de todos, menos suya.

Cambios

Paris vista 37'70 francos
Londres 34'72 libras

De Marruecos

Carta imperial

Tánger.—En la Mezquita principal se ha leído una carta del Sultán notificando la victoria obtenida por el kaid Hamada sobre los principales jefes rebeldes, á los que como es sabido decapitó.

Crece la insurreccion

Se reciben noticias de la subleva-

cion de nuevas kábilas de Fez, Tazza, Larach y del bajalato de Tánger.

La situacion del Imperio se hace más grave cada dia.

El sustituto de Mohamed Torres

Paris.—El diario «Le Temps», ocupándose de Tazzi, sucesor de Mohamed Torres le niega que tenga significación alguna política.

Considera que es un moro inteligente, compasivo y enérgico, añadiendo que difícilmente se someterá á los caprichos del Sultán.

Termina «Le Temps» diciendo que el nombramiento es acertado.

En las cercanías de Tánger ha sido asaltada un caravana que conducía respetable cantidad de dinero. Los malhechores aprovecharon para realizar el asalto, el hallarse las fuerzas leales que vigilan el camino, ocupadas en pacificar á las kábilas vecinas, que están en lucha desde hace varios dias.

Los ladrones se apoderaron de 6.000 duros que llevaba la caravana y de algunas mercancías.

Es objeto de generales censuras el hecho relatado, que demuestra la impotencia del Sultán para restablecer la seguridad en los caminos.

A nuestros lectores

La ansiedad que reinaba en la plaza por consecuencia de las reformas, quedó satisfecha con los amplísimos telegramas que publicamos ayer.

El número era materialmente arrebatado de manos de los vendedores, agotándose la edición en pocos minutos.

Hemos recibido muchas felicitaciones que agradecemos, por el verdadero servicio que en el día de ayer prestamos á esta distinguida guarnición.

Varias consultas telegráficas hemos hecho á nuestro corresponsal á petición de algunos lectores y suscritores, los cuales han visto satisfechos sus deseos.

Antes de terminar estas líneas, cumplimos un deber de justicia, dando públicas gracias al jefe de la Central telegráfica D. Alberto Miret y al aspirante D. Tomás Megrovejo, cuyos señores estuvieron durante tres horas recibiendo los despachos, luchando con los inconvenientes de encontrarse la línea en pésimas condiciones, hasta el punto, de haber momentos en que la transmisión era verdaderamente inteligible, teniendo que ser suspendida; solo la pericia del Sr. Miret pudo salvar las deficiencias de que hablamos.

Estas dificultades deben ser motivadas por contactos en el ramal terrestre de la línea de Almería.

Helados tan finos y exquisitos como los del DIVAN ESPAÑA, no los encontrará el público en otro establecimiento.

Colegio de segunda enseñanza de Nuestra Señora de la Victoria
ANUNCIO

Para conocimiento de los interesados se hace saber que queda abierta la matrícula de las diversas enseñanzas del bachillerato para el próximo curso durante todo el presente mes, en la secretaría del expresado colegio. Calle del Gran Capitan núm. 1 principal.

El Secretario, Francisco Sempere.—Rubricado.

Junta de Arbitrios de Melilla

ANUNCIO

Se halla vacante la plaza de sepulturero en el Cementerio de la Purísima Concepción de esta plaza, dotado con el sueldo anual 720 pesetas.

Las personas que deseen desempeñarlo lo solicitarán del Excmo Sr. General, Presidente de esta Junta antes del día 15 del actual.

Melilla 3 Septiembre 1904.—El Vocal Secretario.—Manuel Ferrer.—Rubricado.

GRAN FÁBRICA DE GASEOSAS Y REFRESCOS

DE

RAMON ESPINOSA

Sifones de Agua de Seltz por abono á precios muy económicos.

Paseo del General Macías

Taller de marmolista

Se hacen lápidas, tableros y toda clase de trabajos en mármoles y piedras.

Precios reducidos.

General Margallo, 23

Visítad este establecimiento antes de efectuar encargos á Málaga.

SANTA BÁRBARA

Academia preparatoria para carreras civiles y Militares

DIRECTOR:

Capitán de Artillería D. Cándido Lobera

En este Centro de enseñanza, el más antiguo de los de su clase en Melilla, han obtenido plaza el 75 por 10 de los alumnos presentados en las convocatorias habidas desde 1898.

En la de 1900 obtuvo el número UNO, en Infantería. En 1902, el CUATRO en Ingenieros, y en el año 1903; de NUEVE presentados obtuvieron plaza OCHO, y uno de ellos el número CINCO en Infantería y en el del corriente año han ingresado CINCO, dos de ellos con los números 4 y 6 en Administración Militar.

Dirección: HORNO 2

GRAN BAZAR

DE

"LA UNION,"
DAVID J. MELUL

Grandes novedades de géneros para la presente temporada, cortes de vestidos para señora y trajes para caballeros.

Variado surtido en alpacas negras y en colores; bonito surtido en objetos para regalos é infinidad de artículos difícil de enumerar.

No dejar de visitar este Bazar, situado en la planta baja y alta del Economato Militar.

MANTELETE—Jardines 1

Miguel Meliveo
Cirujano Dentista

Único con título de esta clase en esta Plaza

Servicio á domicilio

avisos.—Jardines 78—RELOJERIA.

LA AFRICANA.

Este acreditado restaurant, acaba de abrir nuevamente su antiguo local de calle de San Miguel.

Bien conocida es del público esta casa para que hagamos pomposos reclamos. Basta decir que á la carta y por cubiertos, se come en esta casa, bien y económico.

SAN MIGUEL, núm. 12.

Folleto de EL TELEGRAMA DEL RIF (100)

LAS AVES DE RAPIÑA

signiente. En el bolsillo tiene un relato circunstanciado de cuanto nuestros dos pájaros hicieron ayer.

El pilluelo que habia considerado al elegante como un inoportuno de quien convenia desembarazarse, alzó la cabeza sobre él para mirarle con admiración y presentarle sus escusas.

—¡Oh! solo me hace falta ver esas notas—murmuró.

Montón se limitó á contestar. Nada más fácil; pero hay que imponer condiciones.

—¿Cuales son?

—Cinco luises pagados por adelantado—repuso modestamente Montón.

Era hombre que hablaba poco; pero no habia en él una palabra de desperdicio.

El Moscardón no habia podido menos de

dar un salto en su asiento al oír la escandalosa cifra.

—Eso no puede pasar de ser una broma—dijo mirando á sus amigos.

Eso le hemos respondido cuando nos ha hablado del asunto.—contestó Hipólito.—Pero necesita moneda, Florineta, una figuranta de Delarascón le arruina, ¿No es cierto Montón?

El interpelado hizo un signo de asentimiento lleno de fatuidad.

—¿De donde quereis que saque yo cien pesos enseguida?—dijo el pilluelo aterrado.

Y sacando del fondo de su bolsillo un viejo portamonedas le abrió ingenuamente sobre la mesa.

En él estaban las economías de toda su vida, pero no contenia más que sesenta francos y diez sueldos.

—No tengo más que ésto—dijo.—Os lo doy de buena voluntad si me mostrais vuestras notas. ¿Acceptais el trato?

—Necesito precisamente cien francos—respondió el joven con frialdad.

—¿No os digo que no tengo más? ¿Que os cuesta mostrarme esos papeles? Es preciso que yo vea claro á fin de poder parar el gol-

pe. Os lo ruego, M, Montón, tomad esos sesenta francos con sus diez sueldos.

—No.—dijo Montón con dureza.—Florineta me ha pedido cien francos para un vestido que le ha gustado y solo cien francos es lo que quiero. Si Florineta no tuviera necesidad de ese vestido, os mostraria los papeles por una copa de aguardiente. El patrón no me perdonará esta bajoza y de no tener los cien francos, no quiero arriesgarme á ser despedido.

Diciendo esto sacudió la ceniza de su pipa y se puso de pié.

El Moscardón se retorció las manos. Hipólito y su compañero se consultaron con una mirada y se comprendieron.

—Espera un poco, Montón—dijeron á una.

—¿Cuanto tienes tú?—preguntó Hipólito á su compañero.

—Catorece balas como nueces.

—¿Cuanta riqueza! Pocos lóres te igualan.

—¿Y tú?

—Seis francos, quince sueldos.

--Es decir que nuestro lote hace un total de veinte francos, quince sueldos que unidos á los sesenta y medio del Moscardón, suman ochenta y una balas y un cuarto.

